

**PENGARUH UPAH MINIMUM PROVINSI, INVESTASI, DAN
TINGKAT PARTISIPASI ANGKATAN KERJA TERHADAP
PERTUMBUHAN EKONOMI DI JAWA BARAT TAHUN 2015-2019**

MARETTA DIANA PUTRI

1701619010



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini dibuat untuk memenuhi salah satu persyaratan mendapatkan Gelar Sarjana
Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2023

***THE EFFECT OF PROVINCIAL MINIMUM WAGE, INVESTMENT, AND
LABOR FORCE PARTICIPATION RATE ON ECONOMIC GROWTH IN
WEST JAVA 2015-2019***

MARETTA DIANA PUTRI

1701619010



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

This thesis was made to fulfil one of the requirements to get a bachelor's degree of education at the Faculty of Economics State University of Jakarta

ECONOMIC EDUCATION STUDY PROGRAM

FACULTY OF ECONOMIC

STATE UNIVERSITY OF JAKARTA

2023

ABSTRAK

MARETTA DIANA PUTRI. Pengaruh Upah Minimum Provinsi, Investasi, dan Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Jawa Barat Tahun 2015-2019. Pendidikan Ekonomi, Ekonomi dan Administrasi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2023.

Penelitian ini bertujuan untuk melihat apakah terdapat pengaruh antara upah minimum provinsi, investasi, dan tingkat partisipasi angkatan kerja terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Barat tahun 2015-2019. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini berbentuk data panel dari tahun 2015 sampai 2019 pada Kabupaten/Kota di Provinsi Jawa Barat dengan model kuantitatif deskriptif. Data disajikan setiap tahun yang diperoleh dari BPS Provinsi Jawa Barat. Berdasarkan hasil analisis secara parsial, variabel upah minimum provinsi, investasi, dan tingkat partisipasi angkatan kerja berpengaruh positif dan signifikan yang dilihat dari nilai probabilitas yang lebih kecil dari (0.05). Secara simultan semua variabel penelitian berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi dan memiliki pengaruh yang ditunjukkan R^2 sebesar 66.69% menunjukkan bahwa semua variabel penelitian dapat menjelaskan variabel Y dan sisanya sebesar 33.31% dijelaskan oleh variabel lain di luar penelitian.

Kata Kunci : Pertumbuhan Ekonomi, Upah Minimum Provinsi, Investasi, Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja

ABSTRACT

MARETTA DIANA PUTRI. The Effect of Provincial Minimum Wage, Investment, and Labor Force Participation Rate on Economic Growth in West Java 2015-2019. Economics Education, Economics and Administrations, Faculty of Economics Jakarta State University, 2023.

This study aims to determine the effect of provincial minimum wage, investment, and labor force participation rate on economic growth in West Java 2015-2019. The research method used in this study is in the form of panel data from 2015 to 2019 in Regencies/Cities in West Java Province with a descriptive quantitative model. Data is presented annually obtained from BPS West Java Province. Based on the results of the partial analysis, the variables of the provincial minimum wage, investment, and labor force participation rate have a positive and significant effect on economic growth in West Java, which is seen from the probability value which is smaller than (0.05). Simultaneously all research variables have a significant effect on economic growth and have an influence shown by R^2 of 66.69%, indicating that all research variables can explain variable Y and the remaining 33.31% is explained by other variables outside the study.

Keywords : Economic Growth, Provincial Minimum Wage, Investment, Labor Force Participation Rate

SURAT PERSETUJUAN SIDANG SKRIPSI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
FAKULTAS EKONOMI
Kampus Universitas Negeri Jakarta, Gedung M, Jalan Rawamangun Muka, Jakarta 13220
Telepon (021) 4721227, Fax: (021) 4706285, Surat Elektronik: fe@unj.ac.id
Laman: fe.unj.ac.id

SURAT PERSETUJUAN SIDANG SKRIPSI

Kami, yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Prof. Dr. Saparuddin M, SE., M.Si
NIP/NIDK : 197701152005011001
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing I

Nama : Dicky Iranto, SE., M.Si
NIP/NIDK : 197106122001121001
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing II

Memberikan persetujuan kepada mahasiswa di bawah ini:

Nama : Mareta Diana Putri
No. Registrasi : 1701619010
Program Studi : Pendidikan Ekonomi
Judul Skripsi : Pengaruh Upah Minimum Provinsi, Investasi, dan Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja Terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Jawa Barat Tahun 2015-2019

untuk mengikuti Sidang Skripsi.

Jakarta, 14 Juli 2023

Dosen Pembimbing I

Prof. Dr. Saparuddin M, SE., M.Si
NIP. 197701152005011001

Dosen Pembimbing II

Dicky Iranto, SE., M.Si
NIP. 197106122001121001

Mengetahui,
Koord. Program Studi Pendidikan Ekonomi

Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, SE., M.SE
NIP. 196208091990032001

PERNYATAAN ORISINALITAS

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun Perguruan Tinggi lain
2. Skripsi ini belum dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku.

Jakarta, 28 Juli 2023

Yang Membuat Pernyataan,



Maretta Diana Putri

NIM. 1701619C10

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT berkat rahmat dan anugerah-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengaruh Upah Minimum Provinsi, Investasi, dan Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja Terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Jawa Barat Tahun 2015-2019”.

Penyusunan skripsi ini merupakan salah satu persyaratan untuk mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan di Universitas Negeri Jakarta serta sebagai sarana untuk mengaplikasikan kemampuan yang telah penulis peroleh selama menempuh pendidikan di bangku perkuliahan.

Pada kesempatan kali ini, peneliti ingin mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah membantu sehingga skripsi ini dapat tersusun dengan baik. Pihak-pihak yang telah membantu, yaitu:

1. Prof. Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
2. Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, SE., M.SE selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
3. Prof. Dr. Saparuddin M, SE., M.Si selaku Dosen Pembimbing I atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing dan memberikan saran dengan penuh perhatian dan kesabaran kepada penulis sampai akhir penyusunan skripsi.
4. Dicky Iranto, SE., M.Si selaku Dosen Pembimbing II atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing dan memberikan saran dengan penuh perhatian dan kesabaran kepada penulis sampai akhir penyusunan skripsi.
5. Dr. Suparno, S.Pd., M.Pd selaku Dosen atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing dan memberikan saran dengan penuh perhatian dan kesabaran kepada penulis sampai akhir penyusunan seminar proposal.
6. Seluruh Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan wawasan pengetahuan yang tak ternilai harganya selama peneliti menempuh pendidikan di Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
7. Mamah, Papah, Bunda, Mba Uwik, Mba Ika, Kaka Raia, Adik Ciya, Rafa, Ghani, Audrey, serta Keluarga yang selalu memberikan dukungan serta arahan kepada penulis.
8. Nofrizal Dwiky Saputra sebagai pendamping hidup yang senantiasa memberikan dukungan penuh kepada Penulis untuk segera menyelesaikan skripsi dan bisa lulus tepat waktu.

9. Teman-teman dan para Sahabat sejak di SMP dan SMA, terutama Prodi Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta 2019 yang turut serta memberikan dukungan dan motivasi.

Semoga skripsi ini dapat berguna bagi penulis dan pembaca. Penulis sadar bahwa skripsi ini masih banyak memiliki kekurangan. Oleh karena itu, diharapkan saran dan kritik yang membangun dari pembaca.

Jakarta, Juli 2023

Maretta Diana Putri